

Los efectos de la agitación política en los niños

En Líbano, niños patrocinados y no patrocinados están afectados por cuestiones internas y externas

El clima político de Líbano ha estado sembrado con conflicto por mucho tiempo ya, cosa que a menudo se agita aún más por factores externos. Afortunadamente, sin embargo, nuestros proyectos afiliados las Escuelas Evangélicas Armenias (AES), un grupo de escuelas privadas asequibles, ofrecen una educación completa a niños que están viviendo de la pobreza y sufriendo de agitación política allá.

La asociación de Children Incorporated con las AES ha durado por décadas. A lo largo de los años, hemos podido apoyar miles de niños a través de nuestro programa de patrocinio.

Sobre Líbano

Líbano se ubica en la costa este del Mar Mediterráneo, con fronteras con Israel al sur y Siria al este y norte. Este país de seis millones de personas reconoce dieciocho grupos religiosos, los más grandes siendo los chiitas y los sunitas; también existe una grande población cristiana allá.

Hasta el final de la Primera Guerra Mundial, Líbano pertenecía al imperio otomano. En 1920, la Liga de Naciones emitió un mandato para Francia sobre Siria y Líbano. 23 años después, Líbano consiguió independencia.

Conflicto hoy día

Desde 2006, Líbano ha estado políticamente dividido en dos casi igualmente fuertes grupos, cuyo conflicto ha prevenido el funcionamiento de las instituciones políticas del país. La lucha interna entre los dos grupos se basa mayormente en choques de intereses sociales y económicos, enlazados con diferencias religiosas.

Otros factores también toman un muy gran papel en el conflicto que existe en Líbano. Desacuerdos internos sobre el conflicto en el país vecino Siria toman un papel, y también el involucramiento e intereses de países extranjeros en la Guerra Siriana. Argumentos tanto internos como externos sobre cómo manejar la crisis en Siria sólo empeoran la situación actual en Líbano. Hoy día, más de un millón de refugiados sirianos se han registrado en el país.

Aunque Líbano se ha estado rehaciendo continuamente, el bienestar de niños ha estado grandemente socavado por estas circunstancias geopolíticas. A Líbano todavía le queda mucho para llegar a una situación ideal, donde la protección de los derechos de niños se tiene plenamente en consideración.

Las AES

Las AES fueron establecidas en 1964 por el difunto Stephen Pilibosian, un empresario exitoso libanés-americano. Las AES manejan cinco escuelas en Beirut y una en la ciudad de Anjar, cerca de la frontera de Líbano con Siria. Children Incorporated apoya a niños en tres de estas escuelas – dos en Beirut y una en Anjar. El apoyo de padrinos provee a niños ayuda para cubrir las colegiaturas mensuales. Fondos donados también van para comprar ropa y zapatos, y también útiles escolares.

La mayoría de los niños apoyados por las AES son armenios, pero algunos son árabes. Todos han estado afectados por agitación política y económica en Líbano y en sus países vecinos. Los niños vienen de familias que tienen trabajos de pocos ingresos o de salario mínimo.

Las AES son todas escuelas privadas, así que se requieren colegiaturas mensuales para asistir. Comparadas con las escuelas públicas de Líbano, sin embargo, las AES ofrecen una mucha mejor calidad de educación. A los niños se les proveen más herramientas y recursos educativos que las escuelas públicas alternativas. Las escuelas públicas también están superpobladas; así que los padres en Líbano hacen todo lo posible para mandar a sus hijos a las AES, las que tienen un estándar académico más alto.

Visitar las escuelas

Mientras visitar las dos escuelas de las AES en Beirut, nuestro Director de Programas Internacionales, Luis Bourdet, se dio cuenta de que desde su última visita hace muchos años, las escuelas han mejorado grandemente.

“La infraestructura ha sido actualizada, y nuevos programas educativos más eficientes se han establecido para mejorar oportunidades para los niños,” él dijo.

Durante la última visita de Luis allá hace más de cinco años, las AES estaban divididas entre escuelas primarias, secundarias y preparatorias. Esto significaba que los niños estaban cambiando de edificios mientras avanzaban en la escuela. Ahora, todas las AES ofrecen clases hasta el nivel de la preparatoria en el mismo edificio. Así los estudiantes se mantienen en la misma ubicación por más tiempo, proveyéndoles con más estabilidad, y mejorando su experiencia académica.

Según Luis, los estudiantes de las AES tienen que estudiar el armenio, árabe, inglés y francés, junto con las materias básicas educativas que el gobierno local requiere que estudien.

“Antes, el inglés no era una materia básica; pero ahora se enfatiza, como la importancia internacional del leguaje ha incrementado en Líbano. Así que los estudiantes pueden comunicarse en la lengua inglesa ahora,” comentó Luis.

“Fue maravilloso ver a muchos estudiantes practicar sus capacidades con el inglés, haciendo preguntas sobre los Estados Unidos, y sobre nuestros programas en general.”

Avanzando a una educación superior

Luis también se dio cuenta de que los cursos académicos principales en general en las AES han mejorado. Los laboratorios tienen mejor equipo, y los maestros están mejores formados. Estas mejoras preparan a estudiantes más efectivamente para una educación superior, cosa que la mayoría de los estudiantes esperan lograr – y lo hacen. Las AES tienen una tasa de graduación e inscripciones para educación superior de más del noventa por ciento, lo que es muy alto para Líbano en general.

El apoyo que Children Incorporated provee es verdaderamente valorable, y nos encantaría tener a más estudiantes de las AES inscritos en nuestro programa. Actualmente, nuestro programa de patrocinio apoya solamente al diez por ciento del cuerpo estudiantil. Luis sabe que muchos niños más de las AES podrían utilizar la ayuda de unos padrinos alentadores.

¿COMO PATROCINO A UN NIÑO EN LIBANO?

Usted puede patrocinar a un niño en Líbano en una de tres maneras: llamar a nuestra oficina a 1-800-538-5381 y hablar con uno de nuestros miembros del personal; mandarnos un correo electrónico

a sponsorship@children-inc.org; o ir en línea a nuestro portal de donaciones, crear una cuenta, y buscar un niño en Líbano que está disponible para el patrocinio.

Referencias:

<http://www.bpb.de/gesellschaft/migration/laenderprofile/233352/history-and-politics>

https://en.wikipedia.org/wiki/Refugees_of_the_Syrian_Civil_War